# 旭丘小だより

学校だより12月号 令和6年11月29日発行 発行責任者:酒川敬史 電話03-3957-2151



# 展覧会

校長 酒川 敬史



現在2学期最大の文化的行事である展覧会の真っ最中です。すでに足をお運びいただいた保護者・地域の皆様も大勢いることと思います。まだの方はぜひおいでいただき、ご家庭等で話題にしていただけたらと思います。

さて、この展覧会、ぜひアップとルーズの両視点で楽しんでいただければと思います。アップとはぐっと近付いて見ること、ルーズとはより広範囲に見ることです。

まず体育館に入ったら、すべての壁面と空間に広がる「作品群」をぐるりとルーズでご覧ください。体育館を埋め尽くす作品たちの彩と迫力に圧倒されることと思います。これは「展覧会」という行事の醍醐味だと思っています。学年ごとの作品もまずは「作品群」としてお楽しみください。どの児童の作品をどの順番で並べると作品群として美しいかにもこだわって配置しています。

次にゆっくりと足を止めて作品一つ一つをアップでご覧ください。それぞれの作品のこだわりや工夫が見えてくることと思います。テーマに沿ってどんどん発想が生まれ固まり、思いのままに作られた作品もあります。なかなかどんなものを作ったり描いたりすればよいか思いつかず、苦労(苦悩?)の末に生み出された作品もあります。図工室に足を運ぶと、楽しそうに友達と会話をし、アイデアを共有しながら制作する児童がいました。また、黙々と一人で集中して制作を進めている児童がいました。一方で、素材や道具を前に、難しい顔をして黙考している児童の姿もありました。制作が進まない子には「とにかく手を動かして何でもいいから形にしてみよう。そのうちいろいろな物に見えてきて面白い作品が出来上がるかもしれないから」と図画工作科の教員が声をかけていました。それぞれの過程を経てそれぞれの思いをもって完成された一つ一つの作品です。作品の工夫や作品作りの苦労、出来上がった作品への思いは作品のタイトルにも表れていることがあります。ぜひ子供たち一人一人がつけたタイトルにもご注目いただければと思います。

今回の展覧会のテーマは「みんなちがうからこそ宝物」です。このテーマこそが上に述べたアップの視点だと思います。同じ素材や道具・手法を使った作品でも、「こんなものにしたい!」という願いや制作のプロセス、制作にかけられた時間は一つ一つ異なります。そして出来上がったそれら一つ一つの宝物は、集まって作品群として私たち見る者を圧倒してきます。アップとルーズの視点で繰り返しご鑑賞いただき、宝物一つ一つの素晴らしさとそれらが集まって織りなすハーモニーをお楽しみいただければと思います。

お時間のある方は、放課後等にお子様と一緒にご来場ください。お子様の話と合わせて作品鑑賞を行うことで、また新たな発見があることと思います。

# くお知らせ>

# 短縄月間、短縄集会

1月14日(火)から短縄月間が始まります。すすんで体を動かす習慣づくりをねらって行います。体育の授業や休み時間に短縄を使って運動をします。長さを調節し記名をして持たせてください。





縄を同じ高さで両手で持ったとき、胸の高さのあたりに持ち手がらるよう調節してください。長さは身長+60~65cmくらいが目安です。(上手に跳べるようになると少しずつ縄が短くなります。)余分な縄を押し込んだり、結んで調節したりるると、縄がねじれて跳びづらくなって調節することをおすすめします。

# 寒い時期における体育の服装について

体育の授業において、気温が低い場合などには肌着の 着用や体育着の上にトレーナーの着用を認めています が、以下の点についてご確認ください。

- ◆けが防止の観点からファスナーやフード のない長そでのトレーナー等をご用意く ださい。
- ◆体育着の上に着用するトレーナーは、その日に着てきた服ではなく、体育の授業用としてご用意ください。
- ●ネックウォーマーは着用を認めていません。
- ●レギンス等、足に着用するものについては、動きやすいものであれば特に制限はありませんが、足首から下がかくれているタイツは、ケガをした際の応急手当に支障があるためご遠慮下さい。

## 1年生お知らせ

11月 26日(火)に、栄町保育園と太陽の子江古田保育園の年長さんをお招きして、『あきのわくわくおもちゃランド』を開催しました。 どんぐりやまつぼっくりを使って、こまや迷路、まとあて、やじろべえ、けん玉、マラカス、でんでん太鼓等、いろいろなおもちゃを作り ました。作ったおもちゃで保育園の子供たちが楽しく遊んでくれたので、大変喜んでいました。また、保育園児に対して優しく接する子供 たちの姿から、大きな成長を感じました。

# ◎アサガオの支柱の持ち帰りについて

お子さんのアサガオの支柱をお持ち帰りください。植木鉢は、今後も使用します。体育館前に置いてありますので、学校公開や、展覧会、個人面談などご来校された際に、支柱のみお持ち帰りください。12月13日(金)までにお願いいたします。

◎**昔遊びについて** 12月19日(木)3時間目:1組 4時間目:2組 仮校舎1階プレイルーム Sigfyでもお知らせしましたが、ゲストティーチャーをお招きして昔遊びの学習を行います。 参観される方は、北門からお入りください。上履きをご持参の上、名札をご着用ください。

#### ◎書き初めについて

12月中旬より、書き初めの学習を始めます。1・2年生は、硬筆書き初めです。書写の力を高める大切な学習です。銀色の4Bの鉛筆を一 斉購入させていただきました。持ち帰りましたら、必ず名前を書いて、筆箱に入れて持たせてください。1月初旬まで使用した後、2年生でも使用するので、学校で保管させていただきます。

## 2年生お知らせ

11月21日(木)に、生活科の「えがおのひみつたんけんたい」という学習で、町探検に行ってきました。1学期に江古田の町を歩き、その中でもっと知りたいと思った施設にインタビューに行きました。それぞれのグループが協力しながら準備を進め、丁寧にインタビューをすることができました。子供たちは、「駅長室に入れたよ。」「アンデルセンの中の方も見せてもらったよ。」など普段見ることができないものを見ることができたことを楽しそうに教えてくれました。とても良い経験ができたと感じました。ご協力頂いた保護者の皆様、大変ありがとうございました。



#### ◎あいさつ当番

3日(火)~5日(木)にあいさつ当番を行います。昇降口の前に立って登校してきた友達や上級生たちに挨拶をする活動です。出席番号順で 行います。当番の日は7時55分までに登校し、教室に荷物を置いて、8時に昇降口に集合となります。

○12月3日(火) 出席番号1~8 ○12月4日(水) 出席番号9~16 ○12月5日(木) 出席番号17~23

#### ◎かけ算の九九について

かけ算九九の学習も、後半に入ります。6・7・8・9の段は、覚えにくさも増していきます。子供たちには、上り・下り・バラバラの九九をしっかりマスターすることを目標にしようと伝えています。かけ算の意味の理解とともに、正確に九九が唱えられることは非常に大切なことです。声に出して練習しないと少しずつ忘れてしまいますので、子供たちには宿題の範囲だけでなくすでに覚えた段も繰り返し練習するように伝えています。ご家庭でも聞いてあげてください。ご協力をお願いいたします。

## 3年生お知らせ

### 【旭丘フェスティバル】

今年度は、わりばし鉄砲やパチンコを使った的あてのお店を行いました。事前準備では、装飾作成、ストーリー作成などの係ごとに作業を進め、当日は受付や宣伝などの係に分かれて仕事をしました。自分の得意なことを理解して仕事に取り組んだり、作業をする中で新たに出てきた課題があった時に試行錯誤したりする姿に感心しました。低学年から「来年、今年3年生がやったような的あてのお店をやりたい。」などの感想をもらい、子供たちはとても満足した様子でした。



# 【クラスで頑張っていきたいこと】

先日の朝の会で、3年生の残りの期間に特に頑張ってほしいことを2つあげました。1つが「話し上手は聞き上手」という言葉もあるように、先生やお友達の話を集中して聞くということです。もう1つが語彙を増やすことです。言葉の意味を調べる活動を増やしていこうと思います。

### ◎ 社会科 警察の仕事 12月6日(金)3時間目 3-1教室

Sigfyでもお知らせしましたが、練馬警察署の方をお招きして警察の仕事についての学習を行います。 参観される方は、北門からお入りください。上履きをご持参の上、名札をご着用ください。



日時: 12月17日(火)1~6時間目 見学先: 渡戸農園、べじふるセンター練馬、練馬区立石神井公園ふるさと文化館 交通機関:貸切バス

- ※当日は弁当持参となりますので、ご用意をお願いいたします。
- ※持ち物等詳細はしおりをご確認下さい。
- ※下校時刻は15時30分頃を予定しております。ご了承下さい。



# ◎タブレットでの連絡帳確認について

現在、連絡帳はタブレットにて確認をするというきまりで進めています。確認をし忘れ、忘れ物をしてしまう子もおりますので、登校前にタブレットを確認するよう促していただけたら幸いです。

## 4年生お知らせ

# 【長縄月間を終えて】

去年までは大人が縄を回していましたが、今回は4年生になったので、自分たちで回すことに挑戦しました。体育の時間に、3分間で100回は跳べることが分かったので、みんなで相談して140回を目標に定めました。

はじめのうちは、熱がこもってしまった結果、ひっかかってしまう子に「ちゃんと跳べよ!」、回っている縄の中になかなか入れない子に「早く入れよ!」など、厳しい言葉を言ってしまったり、跳べるからとふざけて跳んで、次に跳ぶ子の邪魔になってしまったりと、ちょっとよくない雰囲気も感じられたので、約束事を決めました。それは、「やる気がでるようなポジティブな声掛けをすること」と「みんなで回数を数えること」の二つです。それ以降、失敗しても「ドンマイ!」「大丈夫だよ。」など、よい雰囲気で取り組めるようになりました。

雰囲気がよくなってきたので、目標を達成するために、「縄を回している人の横から中に入ること」「2回以内に中に入って跳ぶこと」を意識させてみました。これによって、助走が長すぎて引っ

かかることが減りました。また、後ろの子が背中を押して、入るタイミングを手助けしてあげる姿も見られるようになりました。 そして、いよいよ1回目の記録会。記録は、132回。目標まであとちょっとでしたが、5年生よりも多く跳べたことに湧き上がりました。1週間後の2回目の記録会では140回!!ぎりぎりではありましたが、目標を達成することができました。担任としては、目標を達成したことはもちろんですが、一つの取組の中で、クラスとしての団結力と個々の成長が見られたことが嬉しかったです。



起震車体験

# 5年生お知らせ

旭丘フェスティバル、長縄記録会、連合音楽会と、運動会から続いた行事が無事に 終わりました。

旭フェスでは、低学年から高学年みんなが楽しめるようにゲームのレベルを変えた り、動画を作ってルールをわかりやすく説明したり、スムーズに進行ができる動線を 考えて教室の配置を変えたりと各所に工夫が見られました。「お店を運営する仕事が 一番楽しかった」という声が多かったのが印象的でした。高学年になり、「やりたい こと」と「実現できること」とのギャップを埋めながら、一つ一つ問題を解決し、お 店を作り上げることができた達成感を味わうことができたのではないかと思います。

連合音楽会では、午後の部のトップバッターを務めました。緊張感のある中での合 唱と合奏でしたが、他の学校の音楽の先生たちからも「口をよくひらいて歌っている ので、少ない人数でも会場をつつみこむ響きでした」「一人一人が遠くまで声を 届けようとしているのがわかる合唱でした」「スイングのリズムをみんなが感じて ノリノリで、圧巻の演奏でした」「演奏だけでなく、振りなどのパフォーマンスも効

果的で、見ていてとても楽しくなりました」などの素敵な感想をたくさんいただくこ

とができました。休み時間や給食の前の時間など、それぞれが時間を見つけて練習に粘り強く取り組み、その成果を発揮することができ たと思います。

様々な行事を通して、「協力して一つのものを作り上げる」という経験を多く積むことができた2学期だったと思います。この経験 を、この先の学校生活に生かしていけるよう支援を続けていきます。2学期も残り一か月となりましたが、良い締めくくりができるよう 努めていきます。



# 6年生お知らせ

11月は行事が目白押しでした。以下に取組の様子を記します。

# 【旭丘フェスティバル】

体育館全体を使って「ミッションインポッシブル」を企画運営しました。ストラックアウト、 PK、ポージング、フリースローの4つのブースに分かれ、下級生が楽しめるよう、もちろん 自分たちも楽しみながら頑張ることができました。





## 【長縄記録会】

力を合わせて、すすんで練習に取り組むことができました。始めは、200回を目指していたのですが、当日は、214回で、校内圧倒的第1 位でした。

## 【展覧会】

平面作品「水って何色?」、立体作品「テッパン!」、教科横断的作品「やまなし」、家庭科 作品「トートバッグ」、室町文化体験「生け花」の各作品を展示します。六年生は、一つとして 手を抜かず展覧会前日までフル回転で頑張りぬきました。

## 【短歌教室①】

佐佐木頼綱先生を中心に幾人かの歌人に来ていただき短歌を読む楽しさと詠む楽しさを味わう 授業を行いました。

## ◎12月の予定

12/3~5 あいさつ当番

講師を招いての書初め練習 5

9~13 個人面談

24 大掃除 25 終業式

# あさひ学級お知らせ

もうすぐ2学期が終わろうとしています。2学期は、運動会や岩井宿泊学習、展覧会などの行事を経験し、充実した毎日を過ごすこと ができました。学習においても、みんなで考え、話し合う場面が増え、子供同士のコミュニケーション力も伸びてきたように感じます。 寒さも増してくるこの時期、子供たちが元気いっぱい過ごせますよう、体調管理などの面で引き続きご協力をよろしくお願いいたしま

#### ◎12月の予定関係

2日(月) 展覧会欠席児童鑑賞日

4日(水) ダスキン教室

9日(月)~11(水) 個人面談

19日(木) 昔遊び(1年)

20日(金) 小中合同歩行学習

24日(火) 給食終・大掃除

25日(水) 2 学期終業式







旭丘フェスティバル

## ◎12月の学習予定

	_					
体育	サッカー 跳び箱	など				
国語	<グループ学習>ひらがな 漢字 物語文 説明文 書き初め など					
算数	<グループ学習>数の構成 計算 小数 かけ算 わり算 など					
音楽	季節の歌 リズム遊び 手あそびうた など					
図工	12月の作品づくり					
生活単元学習	作業的な学習	スウェーデン刺しゅう アイロンビーズ など				
	行事・季節単元	小中合同歩行学習に向けて				
	自然・社会	季節と生き物(冬)				
総合	キーボードの操作 タイピング カフート 調べ学習					
道徳	誠実・明朗、節度・節制・自立、家族愛 など					

## ◎今後のあさひ学級のおもな行事

1月 8日(水) 始業式・給食始

10日(金)身体測定

17日(金) あさひ3年ものづくり①

23日(木) あさひ3年ものづくり②

27日(月) クラブ見学(3年)

29日(水) 社会科見学(5年)

30日(木) あさひ3年ものづくり③

31日(金) 社会科見学(4年)

※予定変更の場合がございます。 詳細は後日お知らせいたします。

2024年12月の予定		授業時数							
日	曜	朝	行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
12/1	日								
12/2	月	安全指導		4	5	5	5	6	5
12/3	火	朝学習	あいさつ当番(26)	5	5	5	6	6	6
12/4	水	朝読書	あいさつ当番(26) ダスキン教室(あ)	5	5	5	5	5	5
12/5	木	朝学習	あいさつ当番(26) 書き初め練習(56)	4	4	5	5	5	5
12/6	金	朝学習	練馬警察署来校(3)	5	5	6	6	6	6
12/7	土								
12/8	日								
12/9	月	全校朝会	個人面談①	4	4	4	4	4	4
12/10	火	朝学習	個人面談② 笑顔と学びの体験プロジェクト(全)	4	4	4	4	4	4
12/11	水	朝読書	個人面談③	4	4	4	4	4	4
12/12	木	朝学習	個人面談④ 書き初め練習(34)	4	4	4	4	4	4
12/13	金	朝学習	個人面談⑤ 歯科指導(5)	4	4	4	4	4	4
12/14	土								
12/15	日								
12/16	月	朝読書	避難訓練 委員会活動®	4	5	5	5	6	6
12/17	火	朝学習	社会科見学(3)	5	5	6	6	6	6
12/18	水	集会委員会		5	5	5	5	5	5
12/19	木	朝学習	昔遊び(1)	4	4	5	5	5	5
12/20	金	朝学習	えご花 2 学期指導終 合同歩行練習(あ)	5	5	6	6	6	6
12/21	土								
12/22	日								
12/23	月	朝学習		4	5	5	5	5	5
12/24	火	朝学習	給食終 大掃除(下校14:20頃)	5	5	5	5	5	5
12/25	水	終業式	2学期終業式(3時間授業 下校11:40頃)	3	3	3	3	3	3
12/26	木		冬季休業日始						
12/27	金		学校休務日						
12/28	土								
12/29	日		12/29~1/3 機械警備						
:									
1/8	水	始業式	3 学期始業式 給食始	4	4	4	4	4	4

下校時間について 通常時程4時間授業(給食あり)13:20頃 5時間授業14:35頃 6時間授業15:25頃

# 個人面談

12月9日(月)~13日(金)の間 に個人面談を行います。各担 任の出張等の関係で、クラス によって実施日時が異なりま す。詳しくは、担任から出さ れるお知らせをご覧くださ い。

# 学校休務日

12月27日(金)、1月6日(月)は 学校休務日のため、終日施 設管理員による対応となり ます。教職員による対応は できませんので、ご用のあ る方は別日にお願いいたし ます。

# 3学期 1月8日(水)の予定・持ち物

(1)予定

3学期始業式給食開始全学年4時間 授業(下校13:20頃)

(2)各学年共通の持ち物

口上履き □体育着 □給食の用意 □筆記用具 □連絡帳 □冬休みの課題

★その他、必要なものは担任から連絡します。



